

Presse-Info

Einrichtungspartnerring VME treibt Datenstandard im Möbelhandel voran: Brancheneinigung auf ECLASS

Bielefeld, den 19. Mai 2025 – Die digitale Zukunft des mittelständischen Möbelhandels hat einen entscheidenden Schritt nach vorne gemacht: Im Mai 2025 einigte sich die Branche unter Moderation der ZGV geschlossen auf ECLASS als gemeinsamen Standard für Produktdaten. Dass dieser Schritt gelingen konnte, ist auch dem frühen Engagement des Einrichtungspartnerrings VME zu verdanken: Bereits 2022 bekannte er sich beim Iwofurn Summit öffentlich als erster Verbund zu ECLASS.

Seitdem hat der Einrichtungspartnerring VME die Entwicklung konsequent begleitet: durch kontinuierliche Gremienarbeit, strategische Weichenstellung und mit der Überzeugung, dass ein gemeinsamer Standard nur im Schulterschluss mit Handel, Industrie und anderen Verbänden gelingen kann. Im Zentrum stand dabei immer das Ziel, tragfähige Strukturen zu schaffen, die allen Beteiligten zugutekommen. Erst kürzlich öffnete die VME Digitale daher auch ihre Türen über die Verbundgrenzen hinaus. „Die nun erzielte Einigung ist ein Erfolg für die gesamte Branche – und ein Beweis dafür, was möglich ist, wenn alle an einem Strang ziehen“, sagt Sebastian Moos, Chief Digital Officer beim Einrichtungspartnerring VME. „Wir freuen uns, dass wir mit unserem Engagement Impulse setzen und den Weg zu mehr Datenqualität und Automatisierung ebnen konnten.“

ARTuS-Projekt als Hebel für Datenqualität

Bereits im vergangenen Jahr initiierte der Einrichtungspartnerring VME das ARTuS-Projekt („Artikeldaten und -systeme“), um die Qualität und Struktur von Produktdaten gezielt zu verbessern. Unter der Leitung von Sebastian Moos wurde – in enger Zusammenarbeit mit über 20 Gesellschaftern – definiert, welche Anforderungen Daten erfüllen müssen, um Handelsprozesse zuverlässig abbilden zu können und den händischen Zusatzaufwand deutlich zu reduzieren. Ein zentrales Ergebnis: Die vorhandenen internen Klassifikationen wurden vollständig an das internationale ECLASS-System angepasst. Dadurch können bestehende Daten effizient migriert und künftig in standardisierter Form verarbeitet werden – ohne individuelle und aufwändige Lösungen für jeden Partner.

Standardisierte Daten schaffen Vorteile für alle

Als Pilotanwender des ECLASS-Standards im Diomex XcalibuR-System leistet VME einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung digitaler Prozesse in der Branche. Die Integration von ECLASS bildet die Grundlage für eine automatisierte Produktdatenverarbeitung: Produktinformationen müssen nicht mehr für jeden Handelspartner individuell aufbereitet werden – ein Datensatz genügt für alle Beteiligten. Gleichzeitig sorgt der ECLASS-Standard dafür, dass regulatorische Anforderungen, wie die EU-Verordnung über entwaldungsfreie Lieferketten (EUDR) oder der Digitale Produktpass (DPP) erfüllt werden können.

Zukunft gemeinsam gestalten

Für den Einrichtungspartnerring VME steht fest: Die Digitalisierung des Möbelhandels gelingt nur, wenn Unternehmen zusammenarbeiten und gemeinsame Strukturen schaffen. Das jetzige Bekenntnis zu ECLASS ist dabei ein wichtiger Ausgangspunkt. Auf dieser Basis lassen sich künftig weitere Schritte umsetzen – etwa automatisierte Prozesse,

gezieltere Marketing-Kampagnen, KI-gestützte Produkt-Performance-Analysen oder eine Optimierung von Sortimenten und Lieferketten. „Digitalisierung bringt komplexe Anforderungen mit sich – umso wichtiger ist es, gemeinsam tragfähige Lösungen zu entwickeln“, so Frank Stratmann, Hauptgeschäftsführer des Einrichtungspartnerring VME. „Unser Dank gilt allen Projektbeteiligten, Gesellschaftern und Partnern, die diesen Weg mitgestaltet haben. Dass sich nun die Branche auf ECLASS als Standard verständigt hat, ist das Ergebnis kontinuierlicher, partnerschaftlicher Arbeit.“

Es zeigt: Fortschritt zeigt sich dort, wo viele gemeinsam an Lösungen arbeiten – nicht durch Einzelinitiativen. Der Einrichtungspartnerring VME wird diesen Weg weiterhin aktiv mitgestalten: als verlässlicher Partner für eine digitale, vernetzte und zukunftsfähige Möbelbranche.

3.967 Zeichen inkl. Leerzeichen ohne Überschrift

Über die Einrichtungspartnerring VME GmbH & Co. KG

Seit ihrer Gründung 1964 stärkt die Einrichtungspartnerring VME GmbH & Co. KG mit Sitz in Bielefeld die Marktposition ihrer heute rund 200 Mitgliedsunternehmen, die zusammen über 400 Einrichtungshäuser, Fachmärkte oder Abholmärkte in Deutschland, Österreich, Schweiz, Italien, Luxemburg, Belgien, Frankreich, Slowenien und den Niederlanden betreiben. Dabei sichert der Einrichtungspartnerring VME als Einkaufsgemeinschaft ihren Mitgliedern und deren Kunden nicht nur günstige Einkaufspreise, sondern unterstützt sie auch durch gemeinsame Werbe- und Marketingmaßnahmen, Handelsmarken und vielfältige Beratungs- und Serviceleistungen. Zur Geschäftsführung des Einrichtungspartnerring VME gehören neben Hauptgeschäftsführer Frank Stratmann auch die Einkaufsgeschäftsführer Jens Westerwelle und Peter Wülfing.

Kontakt: Einrichtungspartnerring VME GmbH & Co. KG

Frank Stratmann

Hauptgeschäftsführer

An der Wesebreede 2, 33699 Bielefeld

Telefon: 0521. 20 885-123 | Sekretariat (Nicole Kellner)

Telefon: 0521. 20 885-221 | Unternehmenskommunikation (Stephanie Bremer)

E-Mail: presse@einrichtungspartnerring.com